

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA SEGUNDA EPOCA

Notas de actualidad

Con el resultado de las elecciones celebradas ayer en el Ayuntamiento puede decirse que el período electoral, en el lapso de tiempo que quedaba para las elecciones municipales que afectan directamente a la población.

Ya quedaban por elegir por la Junta municipal del casco los nuevos ediles que han de formar parte del consejo municipal desde el día primero del próximo año y después de que cada uno de los que han triunfado en los comicios preparará un programa en beneficio de Cartagena.

Y como ya pasó esa temporada en la que solamente empieza la política, hora es ya que el señor Alcalde se ocupó de algo que demuestre que fue a la presidencia del Ayuntamiento para velar por Cartagena.

Comenzó el señor Casoria sus gestiones en la Alcaldía ordenando la revisión de pesas y medidas a los vendedores del mercado de la calle de Santa Florentina, cosa que resultó un pasatiempo para demostrar que los agentes municipales encargados del servicio acompañado de gran número de curiosos iban de puesto en puesto revisando las pesas y dando siempre más que suficiente para que todos los vendedores apunten a las pesas legales y después de la comprobación que se ha verificado con las legales.

Aquello resultó verdaderamente ridículo y por poco tiempo.

Y aunque pecamos de pesados, hemos de reconocer hoy nuevamente de la cuestión de subsistencias que cada vez se agudiza más y hace imposible la vida para el consumidor de la clase media, que algunos industriales confiados en el Ayuntamiento tienen el más importante asunto altera excesivamente los precios de los artículos de primera necesidad, cuando lo tienen por conveniente, sin que la autoridad local se preocupe poco ni mucho de esas alteraciones de precios que son verdaderos abusos que el alcalde y los concejales están obligados a evitar.

Respecto a este asunto hemos recibido un estado comparativo del precio de algunos artículos que tienen en Alemania a pesar de ser una nación que está en guerra con la casi totalidad del mundo.

El pan en Alemania se expende a 40 céntimos el kilo, en España y por lo tanto en Cartagena a 55 céntimos mal pesado y peor amasado.

El azúcar en Alemania, a pesar de las calamidades que sus adversarios dicen que sufre, se vende el kilo a 64 céntimos, en España y por lo tanto en Cartagena se expende a 1 peseta 45 céntimos y muchas veces con mármol molido.

Las patatas se expenden en Alemania a trece céntimos el kilo; en España a veinte y veintidós céntimos, como pasan en esta ciudad.

¿Hay razones para esto?

«La Tierra» en su número de hoy dice que la prensa no se ha ocupado del encharcamiento de aguas que existe en el Almajar como consecuencia de la última tormenta, y en cambio en la inundación del pasado año censuró al que ocupaba la Alcaldía.

Tenga un poco más de memoria el diario matutino, pues El Eco de CARTAGENA que pertenece a la prensa, a esa prensa local que se refiere, haciendo imparcialmente justicia aplaudió al Alcalde anterior por las medidas que adoptó en principio para desecar el Almajar, y al siguiente día de la última tormenta en que apareció dicho sitio nuevamente convertido en un pantano, censuró que después de tanto como se había hablado no se acordó ya nadie del Almajar y hoy lo tenemos convertido en un foco peligroso para la salud pública.

Lo que no hemos hecho es llenar las columnas de nuestro periódico con reclamos para las elecciones con los nombres de los candidatos en grandes caracteres.

Mientras otros periódicos respondiendo a sus compromisos políticos han pasado días y días ocupándose de la comedia electoral, nosotros cumpliendo con el deber que tenemos nos hemos ocupado de la higiene, del respeto, de las subsistencias y de todo lo que es en beneficio de Cartagena.

AYUNTAMIENTO La sesión de hoy

A las once de la mañana de hoy, y bajo la presidencia del alcalde don Pablo Casoria y con asistencia de los concejales señores Madroña, Fernández, Moncada, Ortega, Escobar y Castaño, se celebró la sesión ordinaria, nuestra Corporación municipal.

El secretario señor Carrasco dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Después se procedió al despacho de los asuntos que figuraban en la orden del día y que fueron los siguientes:

Dictamen de la Comisión de Policía, proponiendo conceda licencia a don José Maestro para la reconstrucción de la casa número 4 de la calle de Canales, a don Francisco García Casrrión para edificar una casa de planta baja en el Plan y a don Pedro Cervantes para construir un almacén en la Magdalena.

La corporación se muestra conforme.

En los ruegos y preguntas, el señor Fernández encarga al señor Casoria que traiga en la próxima sesión el nombramiento de los empleados que se han hecho interinamente.

El señor Madroña hace saber el mal estado de algunos caminos, pues él ha realizado un investigación y solicita se celebre una reunión de los dueños de carros para que faciliten piedra por no existir crédito para ello en el Ayuntamiento.

Habla también del estado ruinoso de la Lonja y de que no se termina el proyecto que se le tiene encomendado al Ayuntamiento.

El señor Castaño en nombre del señor Aldá, ruega a la presidencia haga los trabajos necesarios para evitar las inundaciones en la plaza de García Alix.

Pide también se adopten medidas para evitar los encharcamientos que existen en el Almajar.

El señor Casoria dice que tiene dadas las oportunas órdenes para ello.

Y como no había otros asuntos de qué tratar se dió por terminado el acto.

De Sociedad

Los que viajan acompañados de su distinguida esposa y después de estar entre nosotros unos días ha salido para Madrid el diputado a Cortes don M. Ayuso.

Marcharon a la Capital los señores don Pedro Guíjarro y don José Bueno.

Ha marchado a la Corte en donde permanecerá una larga temporada don Juan García de las Matas.

Se encuentra en esta de paso para Algeciras el teniente de navío don Indalecio Niñez Quijano.

De paso para la Capital hemos tenido el gusto de saludar a don Cosme Gómez rico propietario de Carrasca.

Marchó a Granada después de una breve permanencia en esta don Santiago Piquer.

Acompañado de su bella esposa doña Flora Aznar Pedreño ha marchado a la Corte nuestro querido amigo don José Maestro Zapata.

Esta tarde ha salido para Murcia terminada su visita de inspección a esta Sección Aduanera Nocturna el vocal del Consejo Diocesano nuestro respetable amigo don Francisco Galcerán Maso.

Notas varias

En la Iglesia de Santa María de Gracia recibió ayer las aguas del Bautismo la hija de nuestro querido amigo don José Caballero.

Fuó apadrinado por el capitán de Corbeta don Antonio Díaz y su esposa doña María de los Dolores Miralles.

J. OASAU
FOTOGRAFO
SUCESOR DE GOMEZ ROS
Orzuna (antes Cañón), n.º 3

DE FRANCIA Palabras de un desilusionado

Estoy convencido de que es el ejército alemán el que lucha desde hace tres años para librar al Occidente de la nefasta diplomacia secreta de Inglaterra; para establecer sobre el mar y la tierra el reinado del derecho, y para dar un golpe mortal al imperialismo de la Gran Bretaña y a todos los imperialismos, que de ésta reciben su diabólica inspiración.

Francia ha sido siempre una de las más grandes víctimas de Inglaterra. Lo es hoy todavía, y lo será mañana. Sin embargo, la retórica de nuestros gobernantes nos presenta a los ingleses como a nuestros bienhechores.

Nuestros gobernantes han mandado a nuestros hijos, hermanos y amigos, a luchar para esta Gran Bretaña, que ha tiempo nos ha tachado el mapa de las naciones verdaderamente libres.

Para que los angloamericanos sean los dueños del mundo, hay millones de franceses en las trincheras.

Los sufrimientos atroces, las privaciones de todas clases los envje en encorvan y tornan pálidos, haciendo la presa de la muerte, y los que sobreviven se preguntan siempre: ¿Por qué esta lucha sin fin? ¿Por qué?

Para que Inglaterra, asociada a los yanquis, posea el dominio de los mares y esclavice a la raza alemana, a fin de reconquistar en el mercado del mundo el primero de los rangos.

Desde hace un año se sabe esto en las trincheras.

La verdad ha penetrado por fin en la cabeza de todos los combatientes.

Este año, se ha dicho ya: —No son siempre los que deben hacerse matar.

Por haber preferido este grito han sido condenados muchos por los 150 Consejos de guerra del frente y de retaguarda, a la deportación.

El Consejo de guerra de la división 88 ha condenado, entre otros, a un inocente, que además estaba loco.

Es el artillero Bourret, del 48 de Artillería.

Fuó condenado a muerte, sin juzgarle, al mediodía, y ejecutado a las seis de la tarde.

Bourret deja padre, madre, dos hermanos, mujer y un hijo de cinco años.

Todos ellos maldecirán siempre a los que han condenado a muerte al artillero Bourret inocente y loco.

Esto es lo que hace la República francesa.

Un ministro de Marina se enteró de que un armador hizo una declaración falsa en el momento de la requisición de barcos, pidiendo el doble de su valor.

Como era necesario justificarlo, escribió a su constructor en Inglaterra.

«La Marina de mi país me pide la justificación de mis declaraciones.

He pedido un precio muy superior al que os he pagado.

Remítidme, pues, nuevas facturas conforme con estos precios.»

Así se hizo. La justicia de la República tiene en sus manos la carta del armador y las nuevas facturas.

El ministro de Marina de entonces dispuso una investigación.

El armador fué encarcelado. Poco después dimitió el ministro de Marina, y el armador fué puesto en libertad.

La condena que le ha impuesto a este mal francés, que ha estafado cientos de miles de francos, ha sido una multa de 25 francos.

Un director de una gran fábrica de explosivos, que supo comparar a los ténjicos para poder así fabricar malos abusos que pudieran provocar la explosión de cañones y la muerte de muchos hombres, ha sido igualmente condenado a 25 francos de multa.

Los obreros de una fábrica de aviación han firmado una exposición indicando con gran precisión la responsabilidad del director, que pone piezas falsas en los aparatos.

Nadie le ha pedido cuenta.

Y, ahora, ¡quitémonos el sombrero y saludemos a la Justicia de la República!...

PIST.

Alma... y corazón

I

Yo soy muy pobre de inteligencia; tal vez más que aquel que solo sirve para la información de noticias de un rotativo; pero tampoco he de dejar, a pesar de mi pobreza, las cosas a su suerte, y he de especificar, y todo cuanto más puntualizado mejor, los conceptos tal y como de mi pobre cerebro emanen; y por tal motivo, ya que he disertado acerca de lo que debe ser el alma de un pueblo, me creo en el deber de dar a conocer lo que también debe ser el corazón del mismo.

Alma y corazón, aunque a primera vista parezcan cosa igual, no lo es; el alma, es el espíritu alentador que anda en el cuerpo, para fortalecer los ámbitos de los seres; pero el corazón es la base primordial para hacer prevalecer la voluntad, y la voluntad en todos los órdenes de la vida es quien induce al individuo a ejecutar aquello que en él ha encontrado sus más grandes ideas y sus más hermosos pensamientos.

Todo cuanto se ha dicho acerca del alma de un pueblo, es cuestión de fórmulas; es cuestión de iniciativas; pero no es cuestión de poderlo ejecutar. Para ejecutar cuanto en mi anterior artículo ha quedado expresado, es necesario corazón, voluntad, fuerza de ánimo grandiosos, y si no se venen todas las dificultades, para poder llevar a la práctica todas nuestras iniciativas, será cuestión entonces, de pasar por alto todo cuanto anteriormente se ha dicho, y como todos los mortales tenemos que morir, por ley natural, debemos dejar algo en provecho de la Humanidad; hemos de poner todas nuestras fuerzas, pero todas; y no pensar en que aquello es irrealizable; pensar que todo está en lo posible, y si posible es realizar todo lo que de la inteligencia del hombre brota, no debemos de arredrnarnos para nada ni por nadie y pensar única y exclusivamente en que debemos hacer lo que cuerdamente nos propusimos y ello ha de ser, aún a costa de nuestras propias vidas.

Si expresamos al público todo lo que pensamos, dicho está lo dicho, y vengamos hombres que discutirlo quieran; ni podremos apocarnos y ni dejaremos de tener dición y corazón bastante para sostener cuanto nos propusimos exponer al mundo; y siendo así, debemos también retar a todos los españoles, para que poniendo de su parte cada uno lo que buenamente puedan aportar, nos encaminemos hacia aquello que ya supusimos de antemano que habíamos de conseguir.

Y dirán algunos:

Entonces, y en vista de estos artículos atrevidos quienes son aquellos que saben cumplir con los deberes de buenos ciudadanos, para que nadie pueda censurar sus actos y que sean cumplidores de toda su moral al pie de la letra...?

En éste caso se encuentra el cronista en momentos difíciles de contestar, pero que tiene que hacerlo, para merecer el título de escritor, que inmerecidamente algunos le dedican, y el interesado, haciendo honor a todo lo que es justo y razonable, debe definirlo, y al ponerlo en práctica, se decide al fin a especificar cuales son los hombres que en último término podrían regir los destinos de nuestra desgraciada Nación.

Y mañana te lo diré, lector, pues no quiero hacerme pesado en este artículo.

CACILIO RECALDE.

Haro - Hermanos

FOTOGRAFOS

CARMEN, 62 y JARA, 41

«LAMPARA JUPITER»

PIST.

Lo que pensaban de Francia los ingleses en 1870

Curioso artículo de «The Times»

El diario londinense «The Times» uno de los más antiguos de Inglaterra y que se presta de haber sido en todos los tiempos reflejo fiel del pensamiento británico, en su artículo hoy día, por sus ataques a Alemania y por la limitada admiración desbordada en extenso elogios cotidianos a Francia.

Sin embargo, no siempre pensó así el citado diario inglés, y esto lo vemos en el siguiente artículo que publicó el 14 de diciembre de 1870:

«Lo mejor que les puede ocurrir a la Alsacia y a la Lorena es que pertenezcan para siempre a los alemanes; ganarán en civilización, mejorarán en cultura y en crédito a los ojos del mundo entero que sabe apreciar muy bien de Alemania es el bien del mundo entero. Alemania puede ser la reina del Continente, y su Imperio en Europa, siempre que marche de acuerdo con la Gran Bretaña, será mucho más beneficioso que el predominio de Francia eternamente ambiciosa, ligera, imprevisible y rencorosa. Por educación y por Historia, el pueblo inglés no puede desear otra cosa que el triunfo de Alemania sobre Francia.

Francia ha sido impúlica, insociable, avoriciosa. No hay en la Historia de Francia una sola página que merezca la simpatía del pueblo inglés.

Se dice que Prusia trata de imponer a los franceses una contribución de guerra de miles de millones. Por cuantiosa que sea esta indemnización nos parecerá equitativa. Prusia tiene perfecto derecho a decretar la ruina de Francia.

Una Francia como de la más completa anarquía, sin un jefe de Estado que merezca el título de tal, con ministros que huyen de París por temor a las balas prusianas, con periódicos que llenan sus páginas de mentiras oficiales y proclaman victorias que no han existido más que en la imaginación de los cronistas, con un Gobierno que prefiere continuar la guerra y aumentar la efusión de sangre antes que sacrificar su dictadura, un país en estas condiciones no será nunca digno del afecto del pueblo inglés...»

Visitando al «Regente»

Esta tarde a la una ha hecho la visita oficial al ercero «Reina Regente» que como dijimos hacen en el el viaje de instrucción los jóvenes guardiamarinas el Comandante general de este Apostadero Excmo señor don Federico Ibáñez.

A la salida del buque se le han tributado los honores al cañón, como es corresponden a su alta jerarquía.

Las detonaciones han hecho que acuda al muelle un numerosísimo público creyendo que se trataba de las pruebas de artillería señaladas para ayer.

Hace cuarenta años

NOVEMBRE 16
Viernes
1877

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy.

El proyecto de adoquinado para esta ciudad comprende las calles Mayor, Puerta de Murcia, Carmen, Jara, San Miguel, Cuatro Santos y Duque y las plazas de Santa Catalina, San Sebastián y San Ginés.

Este proyecto se presentará en breve a la aprobación del Ayuntamiento y su coste a pagar en seis años asciende a 150.000 pesetas.

A ejercitar prácticas de guerrilla ha salido esta tarde una gran parte del regimiento de infantería de «Órdoba» que guarnece esta plaza.